
■■■ 前回ふりかえりコメント（8月3０日分） ■■■ 

1. 今日の議論でよかったこと 

 様々な立場の人達が、多方面から潟東地域の事を考えていることがわかった。長年、潟東

に住んできたが、公共施設を全て知っているわけでもなく、合併により、土地や建物だけ

残っている現状もわかった。 

 潟東地区の公共施設の今後の有り方を各層で話し合うことができ、大変有意義であり、第

2回目以降も活発なワークショップを期待する。 

 初めてにもかかわらず、なごやかな内に話をすることが出来た。思うことを言った様な気

がする。司会がうまかった。 

 グループの方のいろいろな意見をたくさんお聞きすることができて良かったです。 

 思っていることが話せ、またいろいろな意見が聞けて大変良かったです。楽しかったです。 

 色々考えるキッカケになりました。 

 たくさんの意見が聞けてよかった。この声が市にキチンと届くともっとよいと思う。 

 地域全体を見て議論ができた。体育館、サッカー場と管理する側として話をさせていただ

いたが、住民からの意見を直接聞けて良かった。 

 いろいろな人の意見を聞けた事。 

 思っていることが言えたことです。 

 気楽に現在の状況等の問題を提案してよかったと思います。 

 共通の認識が持てた。大勢集まるといろいろなアイデアが出る。 

2. 内容について言い足りなかったこと 

 問題点は沢山あるが、市当局はワークショップの意見は今後の方針に十分反映させる様に

してほしい。 

 無し。今後に期待する。 

 たくさん話しました。 

 公共施設のとらえ方が人によって違うと感じた。 

 本日でた課題について次回調べて教えてください。お願いします。例えば、「政令市で最

大の施設面積を保有しています」の表に対応する人口密度の表とか。 

 会議を進めるごとに、内容等も詰めて行く事が必要であると思う。 

3. 進め方について言いたいこと 

 新潟市として、潟東地域の今後のあり方を考えていると、後になって無駄も出てくるので

はないか？ 新潟市の西蒲区の中の潟東地域という考えで議論する必要があるのではな

いかと思う。 

 公共施設のあり方もよいが、どうしたら、若い人達が住んでくれるのかを考えないといけ

ないのではないかと思う。 

 ファシリテーターの進行と取りまとめは大変だが、おおいに期待したい。 

 さいごに他の班のまとめをお聞きし、なるほどなと思うところが多くありました。班によ

って話の中身は違うのだなと感じました。いろんな話が聞けてよかったです。 

 良いと思います。 

 同じグループで話を重ねるのも良いが、せっかく多勢の方がいるので違うグループの方と

話す機会があればいいと思います。 

 良かったです。 

 大変よかった。 


